

## PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. . . . .	1 peseta.
Por años . . . . .	10 "
Fuera de Segovia,	
trimestre. . . . .	3'50 ptas.
Semestre. . . . .	7 "
Año. . . . .	12 "
Extranjero, año. . . . .	80 "

## IMPRESA

Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO

## DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACIÓN É INTERÉSES GENERALES Y LOCALES

## DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Juan Bravo, 33.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

## Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

## La enseñanza agrícola.

Hace cuatro días que llamamos la atención de la Diputación provincial y del Ayuntamiento sobre las noticias que por teléfono nos enviaba nuestro corresponsal acerca de la creación de campos de demostración y experiencia agrícola en aquellas provincias donde lo consientan las facilidades prestadas por sus Corporaciones populares.

Hoy publicamos en estas columnas el decreto que en la *Gaceta* se inserta relativo á aquellas beneficencias institucionales, y mañana después de demostrar sus ventajas incalculables, volveremos á rogar á la Diputación y á los Ayuntamientos que no descuiden ni un solo día la preparación y la gestión de asunto de tan vital interés.

Hemos leído el decreto y nos afirmamos en la creencia de que es factible la creación de seis á ocho estaciones agrícolas en la provincia, y de que su coste no será excesivo, ni acaso tampoco digno de reparar en él; y no extendemos aquella cifra no por creerlo irrealizable ni inconveniente, sino por que jamás se piense que nos hemos imaginado que aquí en Segovia deben absorberse todas las energías del servicio agronómico.

Campaña es esta que desde el primer momento llamó poderosamente nuestra atención y en la que no descansaremos ínterin no se realice por los segovianos el propósito del señor Ministro de Agricultura, para lo cual nuestro concurso

de popularización y propaganda está á la disposición de la Diputación provincial de cuyos dignos individuos esperamos gratas decisiones.

Entretanto insistiremos uno y otro día sobre el asunto, y desde luego ofrecemos estas columnas á cuantos con sus ideas quieran ayudarnos á facilitar el logro de esta empresa, cuyos medios de ejecución, en lo sustancial, exponemos en un inmediato artículo.

## Efemérides Segovianas.

12 DE FEBRERO DE 1841.

Diputados á Cortes y Senadores por Segovia.

El 12 de Febrero de 1841, se celebró escrutinio general de la elección de Diputados á Cortes y la propuesta para Senadores, resultando elegidos Diputados don Francisco Javier Aspiroz por 1794 votos, don Juan Esorial por 1379, don Esteban Pastor por 1376, don Antonio Sequera por 1284 y don Manuel Cortina por 1122; propuestos para Senadores en primera terna, Duque de la Victoria por 1672, don Ramón María Calatrava 1363 y don Juan Alvarez Mendizabal por 1194 y en segunda terna por escrutinio separado, en reemplazo de don Francisco Javier Aspiroz Marqués de Rodil 1518, don José Landero Corchado 1277 y don Manuel Lorenzo 1190. Nombrados en 24 de Febrero, Senadores: don Ramón María Calatrava en reemplazo de don Cayetano Melendez y el Marqués de Rodil en el de Aspiroz, el Marqués el seis de Marzo decia al Gefe político de Segovia que habiendo sido elegido Diputado por Lugo, su provincia aceptaba el cargo de sus paisanos si bien agradecía mucho los sufragios de los segovianos; Calatrava aunque fué elegido Diputado por su provincia, Badajoz, aceptó ser Senador por Segovia. Convocadas nuevas elecciones para reemplazar al de Rodil se hizo el escrutinio general el 23 de Abril obteniendo don Miguel Antonio Zumalacarre-gui 349 único de mayoría absoluta y don José Grases 269, don Francisco Miralpeis 248, don Manuel Albuernis 189, don Ramón Barrio 123, Duque de Frías 106 y Conde de San Rafael 102, mandándose por el Jefe político que de estos seis se votasen dos para formar la terna con él; Zumalacarre-gui no tuvo lugar la elección por

haber sido nombrado este último Senador antes de verificarse aquella, el uno de Mayo de 1841, el que el cinco del mismo mes y año daba las gracias al Jefe político y ofrecía interesarse por la provincia.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

## De agricultura.

## ENFERMEDADES DE LAS RESES LANARES.

En la descripción de las enfermedades del ganado lanar seremos muy breves, pues de hacerlo cual corresponde á su importancia, merecería ser dedicado un trabajo especial. En éste sólo nos ocuparemos de aquellas que son más importantes del referido ganado y de los primeros auxilios que puedan prestar los pastores á las reses en casos de urgencia, en tanto se avisa y llega el profesor veterinario, que debe ser quien asista y prescriba en el tratamiento de las reses enfermas.

También nos fijamos de preferencia en las enfermedades infecto contagiosas, llamando la atención de la necesidad que se adopten ciertas y determinadas medidas de *policia sanitaria*, por ser altamente beneficiosas para conservar la ganadería. Nosotros aprovechamos esta ocasión para recomendar á muchos ganaderos españoles la conveniencia de que desatiendan los remedios y consejos de *curanderos é intrusos*, por lo peligrosos que son á la riqueza pecuaria.

Es una medida que favorecerá grandemente sus intereses.

Los veterinarios á su vez deben imponerse cuantos sacrificios exija la asistencia de las reses lanares, donde quiera que sea y por distante que esté el sitio en que residan. A los pastores deben darles algunas instrucciones en relación con la localidad, raza ó razas que se exploten y las enfermedades y lesiones que sean más frecuentes en los rebaños que tengan á su cuidado.

Les harán cargo de algunos medicamentos y medios que juzguen de mayor necesidad para los casos que hayan de prestar asistencia facultativa á las reses.

## ENFERMEDADES DE LOS CORDEROS

Siempre que no son bien alimentadas las ovejas de cría durante la lactancia, suelen sobrevenir en los corderos alteraciones de más ó menos consideración, siendo las más frecuentes

el *muguet*, la *diarrea*, la *gota ó raquitismo* y la *modorra*.

El *muguet* es una enfermedad sostenida por un hongo parásito llamado *sacharomyces albicans*, que se suelen fijar en la mucosa de la boca, dándole un aspecto blanquecino los filamentos que representan el parásito. Se presenta en los corderos débiles y desde un principio dificulta la lactancia, y si no se trata pronto de evitarlo, llega á producir en poco tiempo hasta la muerte.

En los rebaños bien alimentados, que las madres proporcionan á los corderos rica y abundante leche, no se presenta jamás.

Se corrige el *muguet* por un tratamiento sencillo. Las madres serán bien alimentadas y se las coloca en apriscos secos y ventilados, para que la leche que segreguen sea nutritiva y abundante, que puede tomar el cordero cuanta necesite, y á éste se le lavará la boca con un líquido acidulado á con una ligera solución de clorato potásico.

La *diarrea* es otra enfermedad frecuente entre los corderos y muchas veces mortal.

Es producida generalmente por la riqueza de la leche que aquéllos no pueden digerir.

El tratamiento conviene dirigirle, mejor que á los corderos, á las madres, teniendo con éstas los cuidados que en otro sitio dejamos recomendado, ó sea una alimentación adecuada para dar condiciones á la leche como la necesitan los corderos.

*Gota ó raquitismo*.—Es una alteración que se manifiesta en las articulaciones, y consiste en una especie de raquitismo, que sobreviene siempre que los corderos toman de las madres leche de mala calidad.

Redoblando los cuidados de aquéllos llega á corregirse, aunque se debe procurar por que el proceso no se presente.

La *modorra* ó *torneo* la suelen padecer algunos corderos, pero es más frecuente en los adultos, y con referencia á éstos, más adelante nos ocuparemos de tal padecimiento, puesto que en todas las razas, jóvenes y viejas, es lo mismo.

## Crónica Parisien.

Capital del planeta.—El punto negro.—Reformas militares.—Hasta en las estatuas.—Tres hechos.—Hombres, niños y mujeres.—Deducción.

París ya no se conforma con el título de Capital de Europa y se acaba de dar la denomi-

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS.

423

dios obtuvo, por de pronto, el empleo de preceptor en casa de un tal Maroy, comerciante en el Puente Pequeño, y de allí pasó en la misma calidad, á casa del presidente de Gourgues, y por último á la del marqués de Ruvaut empleado en el guarda-ropa del infante.

En esta época fué cuando Dubois conoció á Saint-Laurent, el ayo del duque de Chartres.

Saint-Laurent indispuerto entonces por graves enfermedades, y casi imposibilitado, encargó á Dubois de preparar los estudios del joven príncipe. Dotado Dubois de un espíritu vivo, penetrante y astuto, comprendió en seguida el gran provecho que se podía sacar de este empleo momentáneo: púsose pues á estudiar las secretas inclinaciones de su discípulo, le aduló, le distrajo, le inspiró gran confianza, y concluyó por hacerse indispensable.

A la muerte de Saint-Laurent, su protector, Dubois que había sabido conquistar el favor del caballero de Lorraine y del mar-

426

LOS FORBANTES

gar una fuerza de carácter extraordinaria, para poder resistir á los deseos que experimentaba de pedir al abate una explicación.

Sin embargo, esperó á que esta se le presentase en la conferencia misma, como en efecto así sucedió.

—Dí, abate,—gritó el marqués d'Effiat, que siempre mostraba á Dubois una familiaridad protectora,—¿por ventura esta vez, monseñor, se ha enamorado formalmente?

—Así se dice, marqués.

—¡Imposible!—esclamaron en coro las bailarinas de la Opera.

—¿Porqué imposible?—repuso el cínico abate.—Yo sé muy bien, queridas harpías, que las mujeres sois todas iguales, que la más hipócrita parece la mejor, que no debe uno enamorarse sinceramente de una más bien que de otra, y que el hombre de talento debe despreciarlas á todas en general. Pero sin duda olvidais que el espíritu es como el cuerpo humano, susceptible de enfermedades; que un cariño momentáneo basta para que un hombre de corazón é inteli-

su blanco y torneado brazo en el hombro del joven.

Acababan de entregarse las cartas á de Morvan, pues á él le tocaba llevar la banca, cuando la puerta se abrió y un nuevo personaje entró en el salón.

Muchos y estrepitosos gritos de alegría resonaron alrededor de la mesa; las bailarinas dejaron á de Morvan para salir al encuentro y abrazar al recién venido, quien por su parte aceptó de muy buen grado, aunque como hombre muy gastado, sus expansivas muestras de cariño.

—Siéntate aquí, á mi lado, querido amigo,—le dijo Brancas,—hace un siglo, lo menos, cuarenta y ocho horas que no te hemos visto. La voz corria ya de que te habías marchado á Roma en donde el Papa te había mandado llamar. ¿Qué se dice de nuevo?

—Nada. Únicamente se pretende que monseñor el duque de Chartres está perdidamente enamorado...

—Nadie mejor que tú puede saberlo,—respondió la Fare riendo.

nación de "capital del planeta". La superioridad de mi pueblo, dice Henry Maret, se juzga por sus progresos. Los que acabaron de dar á París, el carácter de supremacía sobre las demás capitales del mundo, son las prosperidades de la Bolsa y el engrandecimiento del Palacio de Justicia, superiores á todas las obras de embellecimiento, puesto que á medida que disminuyan los malhechores y aumente el tráfico, aumentará la riqueza y la seguridad.

Por desgracia, un punto negro obscurece estas venturas parisienses: la difteria y la tuberculosis dan un contingente de enfermos que preocupa á los higienistas y les hace pensar que la superioridad de París no es todo lo completa que fuera de desear. M. Chapuis, pensando del mismo modo, ha presentado á la Cámara una proposición para modificar la ley de 1889 sobre reclutamiento en el ejército, pidiendo que los consejos de revisión eliminen totalmente los reclutas que sean reconocidos como predispuestos á la tuberculosis. Los voluntarios que tengan menos de diez y nueve años no serán admitidos, teniendo, además, que demostrar que su constitución física reúne todas las garantías de seguridad.

El laboratorio bacteriológico hará en caso de duda, un examen detenido del soldado sospechoso, y los jóvenes que por él sean declarados enfermos ó predispuestos no volverán al servicio, sometiéndolos á tratamiento hasta devolverlos á sus casas "sanos y salvos".

A tal medida ayuda M. Gervais, diputado del Sena, pidiendo la rebaja del cupo, que actualmente es de 120000 hombres y que los mismos militarófilos empiezan á creer exagerado.

Hay que confesar que si estas reformas prosperan, y parece que sí, Francia dá un paso de avance en lo que más la preocupa, y justo es que nos metamos á juzgarla, puesto que ella, con el carácter de mandona que se abroga, se mete hasta en las estatuas ajenas y encuentra mal que en Roma se haga cuestión política el regalo de la estatua de Goethe que el emperador Guillermo hace á la Ciudad Eterna. Para protestar de esta manifestación tedesca, los liberales quieren poner á Shatrespære enfrente de Goethe, erigiendo al gran dramaturgo otra estatua. En cambio parece muy bien, la suscripción, que ya suma 25.000 francos, para elevar en Covortry una estatua á Y. K. Stanley, inventor de la bicicleta y promotor del ciclismo moderno.

Las damas francesas que quieran ocupar los puestos de los hombres para gobernar la nación, pueden apoyar su tema en tres hechos de la semana.

Uno de ellos es la inauguración de la exposición de pinturas y esculturas (hechas por manos femeninas) en el Gran Palais.

El presidente de la República, después de recorrer las salas dando el brazo á la presidenta honoraria (jde la Exposición!), duquesa de Uzés, y elogiar las obras allí reunidas, otorgó las siguientes recompensas: Oficiales de Instrucción pública: Mmes Achille Fould, Bonrillon y Delacroix-Garnier.

Oficiales de Academia: Miles Ohavagnæ, Lappe y Tondouze.

La ceremonia oficial se ajustó, en discursos

y presentaciones, á la más estricta formalidad.

El segundo hecho es la invitación hecha por el célebre empresario Bernum á los niños-pobres de París.

Cuatro mil chiquillos acudieron á la invitación con el orden más completo para saborear la m. tineé y las pastillas de chocolate con que les obsequiaba un periódico.

Compárese la conducta de las mujeres y los niños con los doscientos estudiantes que no pudieron terminar una reunión, cuyo escándalo llevaron á la calle, dividiéndose en dos grupos agresivos que fueron cantando el uno *La Marsellesa* y el otro la *Internacional*.

¿Qual creerán ustedes que era el objeto de la reunión que así había excitado y enardecido los ánimos? Discutir si debían ó no tomar parte en la cabalgata de la Mi-Carême.

Nada, que nos van á gobernar las mujeres ó los niños.

X.

París 9 de Febrero de 1902.

## DE TODAS PARTES.

### Un timador aristócrata.

Está llamando la atención de muchas familias madrileñas, la serie de timos que un caballero vestido con elegancia viene dando en la Villa y Corte del Madroño.

El sistema que emplea de ordinario para robar es el siguiente:

Entra en una casa cualquiera, prefiriendo las de personas bien acomodadas, pregunta por el dueño y solicita hablar con él para un asunto urgente.

Concedida la pretensión, el caballero comienza á contar su vida; dice que es hijo de un profesor de hebreo de la Central, que por contrariedades de la suerte ha venido á menos; asegura que se halla neurasténico de tanto estudio, y después de una larga y amena plática, concluye pidiendo cinco duros.

En esta relación suele intercalar frases sentimentales, habla de la amistad que tenía con Castelar, del aprecio que le otorgaba Cánovas, y de otras cosas parecidas.

Conmovido por este relato, el dueño de la casa suele desprenderse de un par de duros pero en tanto que espera, y á su salida, se lleva cuanto pesca en los despachos, perchas, etc.

### Batalla campal.

El domingo último, en Carcabuey, hubo una batalla campal entre empleados del Municipio y paisanos, resultando muerto el guardia municipal Luis Cobo.

Salieron heridos los guardas de campo Joaquín Galisteo, con seis heridas leves, y Bernardino Caballero, con una idem.

El paisano José María Galisteo resultó también herido de un disparo en el brazo izquierdo, de pronóstico reservado, y Rafael Osuna de un disparo en la mano izquierda, grave.

### Triple asfixia.

En el pueblo de Viana (Orense) ha ocurrido un desgraciado accidente, debido á la imprudencia de una criada de la casa de la familia de don Higinio Rodríguez Cuadra.

Enfermo el dueño de la casa, velaba á este su hija Carmen; y la doméstica, notando que se quedaba fría la habitación, renovó con exceso el carbón del brasero, mientras su señorita y el enfermo dormitaban.

A las ocho de la mañana, otro criado, extrañado del silencio que había en la habitación del enfermo, avisó á un hijo de éste, que también se hallaba en cama ligeramente indispuerto, y que al entrar halló á su hermana, á su padre y á la criada con escasas señales de vida.

Llamado un facultativo, consiguió éste reanimar á las tres personas, que se hallaban en los últimos periodos de un ataque de asfixia.

La criada está fuera de peligro; pero el padre y la hija continúan graves.

### Operación quirúrgica.

Dos hermanas gemelas procedentes del Indostan, Radica y Doodica, que estaban unidas por el pecho por una membrana y que se hallaban expuestas al público parisiens han sido operadas por el doctor Doyen.

La operación duró veinte minutos y ha sido realizada con suma precisión y éxito completo; pero el estado en que se hallaban las hermanas antes de la operación ofrece algunas dudas para el resultado final.

## Del día

### LA DESPEDIDA DEL DIOS MOMO.

El falso dios; el Pedro Botero de las tentaciones, ha marchado con billete de ida y vuelta hasta el 1903.

Para el domingo próximo deja una representación, como pudiera hacerlo un Sagasta acatarrado (que es el Ángel malo de la nación.) A Cristo le tentó el ángel tres veces, y don Mateo puede dár tres y raya á todos los que funden huesos en los mismísimos infiernos. ¡Como que tiene frito el País!

La ceniza de hoy borra los fuegos de ayer... ¡Si todo pudiera borrarse con ceniza...! Sagasta y Silvela estarían hechos polvo, como un González Revilla.

Pero la ceniza no quita otra cosa que las pequeñas culpas...

¡Y hay quien las tiene tan grandes! Especialmente en los asuntos de gobierno... interior y exterior.

Puesta la mano sobre el corazón, no hay quien se atreva á arrojar la primera piedra....

O si hay alguno es el señor Terradillos que es capaz de tirarlas al propio tejado, por tirar algo.

Monomanías, ó que los gatos se le subleban... al decir del señor Alcalde.

—Terradillos—decía hace poco tiempo el señor Higuera—¿que tiene V. en la cabeza?

—Gatos.

—Hombre, pues es muy raro eso: yo tengo gatas y no hay entre los dos una pequeña corriente de simpatías.

—Ellos solucionarán el conflicto gatuno.

Está demostrado que á los segovianos no nos arredra nada.

La noche de ayer estaba fría, muy fría y muy húmeda; pero á pesar de eso, los bailes se vieron animadísimos.

Y sino que se lo pregunten á Selles (hijo) á quien le animaron un poco á fuerza de serpentinatas.

A Pepe Rodao le quitaron los lentes de un pequeño golpe de papel; á Zárraga, de otro golpe, le dejaron las piernas derechas y á Silvio que, como siempre, tenía la musa sentimental y tierna, le hicieron salir de sus casillas y se sentía más poeta que Rodao.

Concurridísimos, animados y con el más perfecto orden terminó el carnaval en las sociedades.

(Creo que fuera ridículo citarlas porque ya el público se las sabe de memoria).

Decir que no se cabía en el Teatro ni en la Unión, ni en el Paraíso, ni en Terpsicore, ni en la Segoviana, ni en ninguna parte, es decir lo que ya sabe todo el mundo.

Que las máscaras que turnaron en los salones fueron bebés, dominós, reinas... chicas, heraldos, clonvos, chulas, etc. etc.,

(¡Hubo hasta primaveras!) eso no es decir nada, ya lo saben todos.

Anoche se gastó en los salones de baile un pico en papilitos de carnaval.

Lo suficiente para dar jornal á un centenar de obreros durante tres semanas. Pero cada uno tiene sus gastos.

En el teatro fué un verdadero derroche: unos paisanos disfrazados de alumnos la emprendieron con los del palco nueve (Matos, Villoslada, Ondero, Martínez (don Ildefonso) Entero (don Saturio) y otros amigos, cruzándose en forma de serpentinatas unos tres mil proyectiles.

Solamente, en seis horas, se suspendió el juego, izando la bandera blanca un momento, para descorchar las botellas de manzanilla.

Merced á la intervención de Dario Quintano, que desde el número tres tiraba á dar en unión de Martín Entero, aquello quedó en calma.

No se confirmó anoche el refrán de que "al que se mete á Redentor..."

También los del palco 8, don Cristino González, Maroto, García (don Angel) y el barbián Nonide (don Eugenio) cruzaron muchos centenares de serpentinatas entre varios palcos.

En La Unión parece que se dieron cita las muchachas más hermosas. Hubo una chula, con riquísimo pañuelo de Manila, blanco, que á cualquiera le quita el sentido; una jardinera de lo mejorcito del ramo y una señora que no se quitó la capa en toda la noche.

El Paraíso anoche se remontó á los tiempos primitivos. Muchas Evas, no pocos Adanes... y aquello del arbol muy verde todavía. ¡Hasta que no venga la primavera!

Terpsicore como siempre, concurridísimo.

Como que debe anunciar los bailes en el Ayuntamiento y acuden los señores Concejales... menos los señores Lotero, Rincón y Gómez.

.....  
Cuando escribo estas cuartillas las campanas de los templos llaman á los fieles á tomar la ceniza: la curesma viene á redimir las culpas del carnaval. Hoy comienza la vigilia y con

—¡Yo!... ¿Qué me importan á mí esas cosas?

El desconocido se calló un instante, y pasando después revista á los jóvenes que se hallaban al rededor de la mesa de juego:

—¿Quién de vosotros, amigos míos,—añadió,—conoce al señor Sandoval conde de Monterey y puede darme algunos informes de su hija la deliciosa Nativa?

A esta pregunta tan inesperada de Morvan esperimentó un estremecimiento gracioso.

El hombre que acababa de hablar, era el antiguo protector del duque de Chartres, hijo del infante, hermano del rey, conocido con el nombre de abate Dubois.

Todo el mundo sabe el papel tan vil como odioso que hizo Dubois al fin del siglo XVII y principios del XVIII: los importantes sucesos en los cuales tomó parte este miserable personaje, han dado á su nombre una página en la historia.

Entrado á los doce años en el colegio de San Miguel en calidad de criado del principal, Guillermo Dubois, terminados sus estu-

un lacayo, al abate Dubois de la casa del infante; pero todo lo contrario.

El abate, cuya influencia en el espíritu de su discípulo era entonces muy conocida, fué casi adulado por el gran rey, quien deseando casar su hija ilegítima, la señorita de Blois, con el duque de Chartres, y encontrando una oposición formidable en la persona del joven duque y en la de su madre, la altiva y severa Carlota Elisabeth, tuvo que bajar su grandeza hasta combinar sus esfuerzos con los del antiguo criado del principal del colegio de San Miguel.

Concluido el casamiento, y como el duque de Chartres no esperimentaba ningun amor por la hija de madama de Montespan, Dubois, colmado de gracias en la corte, continuó con más celo é impunidad que nunca sus vergonzosas y secretas atribuciones.

Tal era el abate Dubois, del cual de Morvan no había aún oído hablar, y con quien la casualidad acababa de ponerle en relación de un modo tan extraño.

Le fué necesario al hidalgo bretón despla-

qués d'Effiat, que ambos á dos disponían del infante y de su casa, atrevióse á pedir y obtuvo ser nombrado preceptor del duque de Chartres.

Una vez pasado este primer y más difícil escalon de su poder futuro, Dubois continuó, con un éxito completo y una constancia digna de su inmundo carácter, su trabajo subterráneo.

Preceptor celoso y condescendiente infame, hizo marchar de frente los estudios y placeres de monseñor de Chartres.

Durante el día hacía sufrir á su discípulo delante de la corte un brillante exámen, y tan pronto como la noche llegaba, introducía secretamente en el Palais-Royal infelices jóvenes, engañadas y fascinadas con magníficas promesas, que no tardaban en cambiarse en estéril deshonra...

Semejante conducta, sobre todo en el reinado de Luis XIV, cuando el exterior de la devoción se llevaba al exceso, hubiera debido hacer espulsar vergonzosamente, como

ella las empanadas de pescado de la Suiza y de Bausa. A esto sucederán los ayunos y los rezos.

Que Dios perdone á Sagasta sus torpezas y nosotros todos los pecadillos ocultos que tenemos.

GARCIA FALERA.

## LOS CAMPOS DE DEMOSTRACION Y EXPERIENCIA AGRICOLA.

Publicamos á continuación un extracto del Real decreto inserto en «La Gaceta», sobre Campos de experimentación y de demostración Agrícolas, asunto de importancia grande para esta provincia según demostramos hace días y volvemos hoy á repetir en nuestro editorial.

Artículo 1.º Se crearán campos de experiencia y de demostración agrícolas en el número que consientan los recursos que para este servicio figuran en el presupuesto del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas en las provincias cuyas Diputaciones, Ayuntamientos ó Corporaciones de carácter agrícola se comprometan á poner y mantener á disposición del Estado los terrenos que se consideren necesarios, dotados del local indispensable para los instrumentos agrícolas, semillas, abonos y atenciones propias del servicio y al sostenimiento de un guarda para la custodia del establecimiento, que estará bajo la dependencia del ingeniero encargado del mismo.

Art. 2.º La superficie necesaria para estos campos será por lo menos de una hectárea para los de demostración, y de 20 áreas para los de experiencia.

Art. 3.º El ingeniero del servicio agrónomo informará respecto á las condiciones de los terrenos ofrecidos etc.

Art. 5.º Los gastos de entretenimiento se calcularán para cada año, no debiendo, en ningún caso, exceder su importe de pesetas 2.000.

Art. 7.º Los productos que se obtengan en estos campos se distribuirán en pequeños lotes entre los agricultores que lo soliciten para experimentarlos en las propiedades que cultiven, bajo las condiciones que la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio determine.

Art. 8.º Los campos existentes creados en virtud del Real decreto de 28 de Junio de 1900 continuarán en la misma forma hasta terminar el año actual, rigiendo después las que dispone el presente decreto para todos los campos de experiencias y de demostración dependientes del ministerio de Agricultura.

## CRONICA.

Se encuentra más aliviado, dentro del estado de gravedad, el farmacéutico don Julio Moreno.

Llamado por el señor Ministro, se supone que con objeto de encargarle trabajos especiales, saldrá mañana para Madrid, nuestro compañero en la prensa y particular amigo, don Faustino Navarrete, Jefe de la sección de Estadística de esta capital.

Mañana se reanudarán las clases en los colegios y demás centros de enseñanza.

### Una broma.

Un individuo salió ayer por la mañana, perfectamente caracterizado, de vendedor de leche, voceando la mercancía á 0'15 céntimos cuartillo.

El individuo llevaba un macho bien enjaezado, con cuatro cántaros tapados.

A las voces del vendedor bajaban las mascotas con grandes cacharros para aprovecharse de la rebaja, y el individuo decía á todas «vuelvo».

Conducido al Ayuntamiento resultó que vendían agua pura y cristalina.

### Audiencia.

Hoy se ha firmado sentencia absolviendo á Pedro B. Bartolomé, procesado por el delito de injurias.

Durante los días de carnaval no se ha practicado ninguna cura en la casa de socorro. Este dato honra mucho á los segovianos.

Mañana se verá ante el Juzgado militar de la Zona, una causa seguida contra un individuo que agredió á un militar.

Hállanse en esta Ciudad nuestros estimados amigos don Francisco Moreno, Administrador de la Resinera, en Aguilafuente; don Antonio Cobas, Secretario de Carbonero y el Alcalde y concejal de este último pueblo señores don Victor Garcia y don Valentin Pasqual.

También han llegado á Segovia nuestro querido amigo don Atilano González Lijero, diputado provincial por Sepúlveda, don Luciano Santamaría y don Enrique Gil Asenjo.

Las oficinas de Banca, que don Emiliano Bravo, tenía establecidas en la casa de la calle de Juan Bravo, núm. 1, 2.º, las ha trasladado á la casa contigua, Plazuela del Corpus número 10, 2.º.

Mañana se celebrarán en la villa de Bernardos misas por el alma de doña Lorenza Llorente Lopez, que falleció en dicha localidad el día 12 del año pasado.

En la escuela de aniversario que con tal motivo publicamos en nuestro número de ayer, dejó de consignarse, por error involuntario, que el Nuncio de Su Santidad y Arzobispo de Valladolid, conceden 100 días de indulgencia cada uno, y 40 los Obispos de Madrid, Córdoba y Salamanca, por cada misa que se oyere, comunión que se aplicare ó parte del rosario que se rezare por el alma de dicha señora.

Nuestro estimado amigo don Marcelino Cabello, médico de Cabezueta, ha pasado por el duro trance de ver morir en un intervalo de cinco días á los dos únicos hijos que tenía, preciosos niños que eran el encanto de aquella respetable familia.

Reciba nuestro amigo, con su distinguida señora, á quienes aconsejamos la resignación cristiana necesaria, el más sincero pésame por tan irreparable pérdida.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

### Cartas desconocidas

Día 12

Don Liborio Ubeda, Segovia.

Don Manuel Garrido, Miguel Servet 3 Segovia.

### Orden de la plaza

Presidente señor Comandante del Regimiento Reserva don Juan M. Garcia.

Provisiones, primer capitán del mismo.

Visita de Hospital y vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador.—Cabello.

## Nuestra Información mercantil.

### Segovia,

Trigo, á 44'25 y 44'50 reales.—Centeno, á 31 y 32 idem.—Cebada á 26 y 27 idem.—Algarroba á 36 y 37 idem.

### Harinas de cilindros.

Clase patente saco de 100 kilos, á 40 pesetas.—idem 1.º á 37. idem.—Idem 2.º á 34 idem.

### Harinas de piedras.

Clase 1.º saco de 100 kilos á 37 pesetas.—Idem 2.º á 34 idem.—Idem 3.º á 30 idem.

\*\*\*

Al por menor, en las paneras de la UNIÓN IBERICA, Plaza Mayor núm. 38.

Trigo, litro 0'30 pesetas.—Cebada, idem 0'20 idem.—Centeno, idem 0'25 idem.—Algarrobas, idem 0'25 idem.—Habas, idem 0'35 idem.—Cañamones, idem 0'35 idem.—Alpiste, idem 0'35 idem.—Matz, idem 0'40 idem.—Echaduras, idem 0'20 idem.

### ARROCES DE VALENCIA

Bomba núm. 2, kilo 0'70 idem.—Monqueli número 4, idem 0'60 idem.—Monqueli núm. 1, idem 0'50 idem.

### GARBANZOS SUPERIORES

Garbanzos finos, kilo 0'80 pesetas.—Medio litro 0'20 idem.—Idem mayor tamaño, kilo 0'90 idem.—Idem, litro 0'85 idem.—Gordos superiores lo mejor, kilo 1'20 idem.—Idem idem, litro 1'00 idem.

### SALVADOS

Moyuelo de 1.º, saco 11'00 idem.—De 2.º, idem 9'00 idem.—Idem de 3.º, idem 7'50 idem.—Idem 4.º, idem 6'00 idem.

### Valladolid.

Con motivo de la fiesta de Carnaval, se han desanimado los mercados de granos, En ninguno de los almacenes de Valladolid hubo entradas de grano.

### Barcelona.

Continúa el retraimiento de los compradores. Se cotiza el trigo á 45'25 y 45'50 lo más inferior. Lo procedente de Cáceres se ha pagado á 44 reales fanega.

### Medina del Campo.

Ayer no hubo entradas. Se compra el trigo á 45'25 reales fanega. La tendencia del mercado sostenida.

### Arévalo.

Han entrado ayer 150 fanegas pagandose á 45'50 cada una.—Centeno á 32.—Cebada á 27.

## DE LETRAS.

### Ligeras nociones de microbiología

Así se titula una obra debida á la bien cortada pluma del ilustrado médico de Cantalejo y Director propietario del Sanatorio Villa-Enriqueta, don Julián Grimau de Urssa.

Varias veces la hemos leído y con ella nos sucede lo que con el Quijote, que cuanto más se lee, más gusta y más originalidad se encuentra.

Hoy que la ciencia microbiológica está en mantillas puede decirse que esta brillante libro superando con mucho á cuantos de asunto tan importante se han ocupado, se ha internado con decisión y empuje en tan inexplorado campo abriendo nuevos horizontes á la experimentación.

Solo después de haberle leído concienzudamente me atrevo á enumerar algo de la abundante doctrina que se halla en dicha obra.

Notable por demás es el capítulo primero que trata de la Historia de la microbiología; pero donde existe verdaderamente un derroche de ciencia, de elegancia y originalidad es en el segundo denominado «Concepto de la microbiología, en el cual para demostrar la existencia del «Reino de los monoplasmoides creado por el autor, describe la vida del Planeta con galaura sin igual, dando fórmulas irrefutables y demostrando de modo evidente lo que pretende probar.

Ni es posible escribirse nada mejor, ni mucho menos reseña lo escrito en él sin leerle; por eso no me atrevo á desmenuzarme porque en ese trabajo de análisis destruiría la grandeza de su conjunto la elegancia de la frase y la perfección de las ideas expresadas con envidiable concisión.

Es en nuestro concepto el mejor, más nuevo y original de la obra.

Clasifica los monoplasmoides en el tercero y lo hace creando una nueva clasificación perfectamente adoptada á la manera de ser de los mismos y con la que se hace bien comprensible este asunto oscuro de suyo por aquello de que lo que no se halla al alcance de nuestra vista nos parece menos verdadero.

El funcionalismo fisiológico de las entidades microscópicas está admirablemente descrito en el cuarto capítulo denominado «Microbiologismo» y en él después de estudiar con gran detenimiento y lujo de detalles la anatomía de lo infinitamente pequeño describe su biología demostrando importancia y sentando bases sólidas para el estudio de las micropatías ó sean las enfermedades de los microbios por primera vez descritas por el autor.

Los estudia luego, como agentes morbíficos, y da una nueva clasificación de las enfermedades infecciosas mejor á nuestro parecer que todas las hasta el día conocidas; considéralos después como base de diagnóstico y de pronóstico y termina con la microterapia, capítulo en el cual relata minuciosamente todos los procedimientos de la terapéutica moderna.

La hematoterapia, la seroterapia y por último el procedimiento del autor nominado *autogenación* se hallan magníficamente expresados no dejando nada que desear ni que aprender de lo que se relaciona con esta clase de conocimientos.

Resumiendo; que es una obra perfecta, la mejor en su género y que muy cordialmente felicitamos al señor Grimau deseándole los triunfos que merecen su laboriosidad y talento.

J. PAEZ.

Médico y Licenciado en Ciencias

## Diario religioso.

### SANTOS DE MAÑANA

San Agab. Santos Fusa y Maura. San Policuto Mártir. San Julian Mártir. San Luciano y San Esteban Obispos. San Esteban Abad. Santa Catalina. San Benigno Mártir.

### SAN GREGORIO II PAPA.

La Imperial ciudad de Roma fué cuna de San Gregorio, quien desde joven abrazó la observancia regular de San Benito. El Papa Constantino le ordenó de Diácono, y por muerte de este Pontífice ascendió al sumo Pontificado, por unánime consentimiento del Clero y pueblo Romano. Deseando dilatar los confines de la Iglesia, destinó á San Corbiniano y á San Bonifacio á la conversión de los infieles de Alemania y Rusia, excomulgó al Emperador Leon Isaurico que se había pronunciado contra el culto de las sagradas imágenes y después de haber cumplido exactamente los deberes de su alta dignidad, murió en el Señor á 13 de Febrero el año 731.

## AGRIDULCES

Rodríguez es un calzonazo que está supeditado á su respetable esposa y por este motivo el pobre Rodríguez es dentro de su hogar un cero á la izquierda.

Ayer consultaba con un amigo suyo sobre la conveniencia de hacer testamento, y el amigo evacuó la consulta con mucha oportunidad.

—Desde luego puedes hacerlo, pero has de empezar de este modo:

—¡Esta es mi primera voluntad!...

\*\*\*

Gedeón está furioso contra su mujer.

—¡Que mal hice en casarme contigo!

—¡Soy un bestia, un imbécil!...

—Pero...

—¡Basta! ¡No me contradigas!

\*\*\*

## CHARADA.

Diz que una letra no sé  
Y si se la dos primera,  
Que junto al todo bailé.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 11

BOR-LA.

## Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Cotización del día.—El Carnaval.

Se han cotizado los francos á 34; las libras á 34 y el interior á 74'40.

—Hoy, como los anteriores ha estado desapacible el día no obstante lo cual se han visto muy concurridos los paseos de Recoletos y el Prado y la Calle de Alcalá, siguiendo el derroche de serpentinatas y confetti.

El desafío Silvela.—Blasco.

Está mañana á las seis llegó el señor Blasco Ibáñez quien interrogado por varios amigos acerca de la intervención que ha tenido el marino señor Cubells en el lance, de aquél con el señor Silvela, ha manifestado que efectivamente dicho señor Cubells, con motivo de un artículo periodístico provocó un lance.

Añade el señor Blasco que dada la injustificación del motivo y la forma de la provocación, sospechó que el señor Cubells era un perturbado, y practicó las averiguaciones consiguientes de las que resultó que el citado marino padece manía de desafíos por lo cual rechazó el duelo.

Los padrinos de los señores Silvela y Blasco se han reunido hoy con asistencia del señor Cubells y en vista de lo manifestado por éste, los primeros se deciden á darle prioridad en el desafío, cosa que no aceptan los últimos. Se acentúa la creencia de que el Jefe de los conservadores y el diputado republicano, no llegarán á batirse.

Un Gobernador lesionado.—Capilla en Palacio.

Al bajar del Acorazado francés «Charles Martel», surto en la bahía de Cádiz, el Gobernador civil de dicha provincia señor La Guardia, ha sufrido una caída experimentando fuerte contusión en una mano.

—Se ha celebrado capilla pública en Palacio, oficiando el Obispo de Sión y con asistencia de la familia Real, grandes de España y altos funcionarios papalinos.

—Rosón—

## PRIMERA CASA EN GÉNEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 5.—Segovia.

El dueño de este acreditado establecimiento ha recibido una partida de dos mil piezas de telas blancas de las marcas más acreditadas que ya el público conoce, como son las segovianas fortunas, granos de Oro, Madapolanes, Favoritas y Amazonas, las que piensa realizar á 6 7 9 y 10 pesetas pieza de 24 varas, como tambien piezas de 6 sábanas á 15 pesetas, mantelerías adamascadas á 6 pesetas, sábanas 12[4 puro hilo á 12 pesetas por media docena, toallas ocho cuartas 4'50 pesetas, por 3 pesetas una docena pañuelos hilo, gran surtido en rasos de algodón todos los colores á 50 céntimos vara ¡YA LO SABEIS!

La liquidación.—Próximo al Ayuntamiento.

# SECCION DE ANUNCIOS

EL EXQUISITO  
**Ron Africana**  
 DE VENTA  
 EN CASA DE DON FELIPE OCHOA  
*Juan Bravo, 5*

**COGNAC SERRANO**  
 DE VENTA  
 EN CASA DE DON JUAN MARGARETO  
*Real del Carmen, 6*

Pedid estos artículos en los cafés y establecimientos de bebidas.

## DROGUERIA Y PERFUMERIA

DE  
**Francisco M. Marcos**

CORPUS, 7.—SEGOVIA.

### ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS.—ORTOPEDIA

**Ron Quina**, superior.

**Agua de colonia**, sin rival.

Estos dos excelentes preparados de la casa, se hallan acreditadísimos ya en toda España, como lo demuestran los numerosos pedidos que de todas provincias se reciben.

En la provincia de Segovia no hay nadie que no los conozca.

Son, además, los más económicos entre sus similares y ninguno de éstos le aventaja en calidad.

## IMPRENTA Y LIBRERÍA

de **F. Santiuste.**

Grabador Espinosa, 1, é Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas, impresos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y demás dependencias del Estado. Se hacen toda clase de impresos, esquelas de defunción, tarjetas, facturas, membretes y prospectos, todo á precios convencionales.

Esta casa también se encarga de las encuadernaciones y sellos de caucho.

## LA SUIZA

Repostería, Confeitería y Pastelería.

Esta casa tan favorecida de sus buenos amigos CLIENTES, ofrece á los mismos cuantas novedades son propias de la estación. Con motivo de los Carnavales se ha recibido un bonito surtido de bolsas de raso para caramelos, bombones de cremas y chocolate, alpes, refrescantes, la novedad en Marron-Glace y los acreditados pasteles de Carnaval.

Las ricas tortas húngaras para el chocolate, como la buena Butifarra catalana y el suculento salchichón de Fosés-Gras, así como las ostras y boquerones de Málaga se reciben todos los días.

Con motivo de la próxima Semana Santa se harán para la venta y de encargo las tan ricas empanadas de Cuaresma, ó sean de merluza y salmón.

PLAZA MAYOR, 40, 41 y 42

**La Suiza**

## COMPRA DE LÁMPARAS

Se compra toda clase de lámparas y quinqués por deteriorados que estén.

Se venden tubos para los mismos á 20 céntimos uno y dos pesetas docena.

Compro toda clase de metal y cobre á alto precio y toda clase de almonedas.

Se limpian objetos de metal.

**Roble, 1 y 3, entresuelo**

## La Elegante

Sastrería de Militar y Paisano  
**DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑIA**  
*Juan Bravo, 3.—Segovia.*

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, está verificando importantes reformas, no solo en el local, sino también mejorando notablemente sus colecciones de géneros para trajes, á fin de que el público nada heche de menos cuando con sus encargos honre al Establecimiento.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que este establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

## VENTA DE NOVILLAS

Se venden novillas, escogida raza holandesa, próximas al primer parto. Para tratar dirigirse á Don Pedro García Martínez.—CASLA.

**PEDRO DE ROQUE SERRANO.**

## VENTA DE CEREALES AL POR MENOR

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA.

Trigo, Cebada, Centeno, Echaduras, Algarrobas, Maiz, Habas, Alpiste, Cañamones, Garbanzos superiores, Arroces de Valencia y Moyuelos de todas clases.

SE SIRVE A DOMICILIO

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.

# J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

DE

## ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: alle del Cisne, 11 y 13  
 Sevilla.—Mallen, 21 (Calzada)

*Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.*

*Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.*

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallen, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.